

## 令和5年 第11回

### 八幡浜市教育委員会定例会会議録

- 1 日 時 令和5年10月10日 火曜日 午後3時27分
- 2 場 所 保内庁舎3階 第4会議室
- 3 出席した者 教育長 井上靖  
教育委員 泉俊也、山下貴満、成瀬いづみ、佐々木広光
- 4 欠席した者 なし
- 5 会議に出席した公務員の職氏名  
教育指導主幹 前田英隆 学校教育課長 梶本教仁  
生涯学習課長 宇都宮一幸 学校教育課長補佐 西村真徳
- 6 次 第 別紙のとおり

八 幡 浜 市 教 育 委 員 会 定 例 会 次 第  
(令和5年10月 第11回)

1 教育長開会宣告

2 前回会議録の承認

3 教育長等の報告

(1) 教育長報告

(2) 9月分行事報告及び10、11月分行事予定報告

4 議 事

(1) 議 案

なし

(2) 報告・協議事項

- ① 学校再編整備第二次実施計画について
- ② その他

5 その他

(1) 次回定例教育委員会の開催について

令和5年11月13日(月) 15時30分～ 保内庁舎3階 第4会議室

(2) 南予教育を考える集いの開催について

令和5年11月14日(火) 13時30分～ 愛媛県歴史文化博物館多目的ホール

(3) 総合教育会議の開催について

令和5年11月29日(水) 10時00分～ 八幡浜庁舎3階 特別会議室

(4) 先進地視察について

(5) その他

6 教育長閉会宣告

[開会時刻：午後 3 時 27 分]

教育長

**1 教育長開会宣告**

ただいまから令和 5 年 10 月第 11 回八幡浜市教育委員会定例会を開催します。

**2 前回会議録の承認**

前回会議録について何かご意見はございませんか。

各委員

「なし。」

教育長

それでは承認していただけますか。

各委員

「はい。」

教育長

ありがとうございました。

**3 教育長等の報告**

**(1) 教育長報告**

クリップ止めの資料を用意しています。

1. いじめの認知件数については、前年度と比較した表を載せています。今年度のいじめ件数は、9月8日現在で小学校は0件で中学校は3件となっていますが、9月9日以降に2件の報告がありました。そのうちの1件は、9月15日に報告があり、加害児童が小学6年生男子で、被害児童は他校の小学6年生男子でした。もう1件は、10月3日に報告があり、加害児童が小学6年生男子2名で、被害児童は同じく小学6年生男子でした。いじめのきっかけは、修学旅行中のトラブルだったようです。

2. 長期欠席（不登校）児童生徒についても前年度と比較した表を載せています。令和4年度3月末では、小学校7名、中学校23名の計30名が30日以上の不登校児童生徒でした。そのうち、中学3年生の5名が卒業し、当時小学3年生だった1名が市外へ転出したので24名となり、更に10名が今年度から学校に来ていますので、不登校には計上していません。今年度は、昨年度からの14名と新たに5名が不登校となりましたので、9月8日現在で小学校2名、中学校17名の計19名という状況です。

3. 修学旅行実施状況については、今日から愛宕中が修学旅行に行きましたので、16校全ての学校で実施されました。不参加の人数を記載していますが、いずれも不登校（傾向）の児童生徒でした。

4. 行事関係です。武道・ダンス授業づくり研究会は、10月25日に八代中学校において柔道の授業公開をします。県の研究会ということで、他校の先生や市外の先生が参集して授業公開が行われます。

第52回市教育研究大会は、11月9日に保内中学校区の小・中学校で授業公開

が行われます。この大会は、3年に一度、市内の小・中学校の教員全てが参加し、授業を参観したり研究協議や講演会などを行ったりします。その日は、公開授業のない子どもたちは休みとなります。

青少年のための科学の祭典は、11月11日に行われる予定です。

最後の市文化協会合同研修会は、11月12日に自然写真家の松本紀生さんを講師にお招きし、ゆめみかんで行われます。

5. 八幡市の中学生との交流については、前回活動風景を見ていただきましたが、3枚目に八幡市中学生の感想文の中から抜粋したものをA4一枚にまとめています。

6. 卒業生の活躍については、3枚目の裏面にあるとおり、八幡浜工業高校の2年生がワールド・ロボット・オリンピアドで全国3位に輝き、パナマで開催される世界大会に出場します。写真を掲載していますが、前列の右側が喜須来小、保内中出身の山下統真君です。

次ページの新聞切り抜きは、「ハワイで愛媛アピールへ」という見出しになっていますが、写真の左から2番目が真穴小、真穴中、統合後の八代中を卒業し、現在八幡浜高校に通っている1年生の二宮伸太君です。愛媛県と米ハワイ州との交流促進事業で現地を訪れる県内の高校生8名に選ばれています。彼は、真穴みかんのPRや外国人アルバイトと地域の皆さんの架け橋になりたいという思いから応募したと聞いています。

その裏面にも新聞記事をつけていますが、野本周成君は、青石中出身で八幡浜高校を卒業し、今年の大会では110mハードルで全国第1位になっています。7月29日の日本グランプリシリーズでは、第2位ながらも13秒20の自己新記録を出しています。パリオリンピックの参加標準記録13秒27を突破していますので、来年の日本選手権で3位以内に入れば、パリオリンピックに出場できます。その下の写真に写っているフェンシングの剣を持った青年が松本諒君で、実は野本周成君と八幡浜高校の陸上競技部の同級生で、高校時代は3,000m障害の選手でした。箱根駅伝を走りたいという思いから大学に進学しチャレンジしましたが、箱根駅伝には出場できずに警視庁に入庁しました。そこで周りの人に勧められたのが近代五種で、今回杭州アジア大会で活躍しています。

7. その他の第18回八幡浜市文化振興表彰は、10月8日に第46回保内芸能のつどいが行われましたが、開会前に文化協会による市文化功労賞・優秀功績賞の表彰が行われたので、その時に表彰された人たちの一覧を載せています。

最終ページに先日行われた八幡浜・西宇和地区中学校新人総合体育大会の団体と個人の結果を載せておりますが、八代中のバスケットボール男子とバレーボール女子がインフルエンザの影響で棄権しています。裏面には水泳の上位3名までの結果を載せております。

また、今日は小学校陸上運動記録会が保内中学校で行われ、男子走り幅跳びと女子5年生以下の60m走の2種目で大会新記録が出ました。

	以上ですが、何かご質問はありませんか。
成瀬委員	修学旅行に参加する場合、抗原検査等を行う必要はないのですか。
教育長	抗原検査等をする必要はありません。
教育長	他にご質問はありませんか。
各委員	「なし。」
教育長	それでは、その他の報告に移ります。 <b>(2) 9月分行事報告及び10月、11月分行事予定報告</b> 生涯学習課長お願いします。
生涯学習課長	19ページをお願いします。 生涯学習係ですが、9月定例教育委員会にも報告しましたとおり、10月30日(月)に、子どもたちが生の音楽に触れる機会をつくり、豊かな感性を育むことを目的に芸術文化体験事業を実施します。午前は江戸岡小学校、午後は川上小学校でクラシック音楽を実施予定で、内容はピアノの舛田真代さん、バイオリンの甲斐摩耶さん、チェロの岩橋綾さんによるピアノ三重奏です。 21ページをお願いします。 毎月恒例のコミカンでの映画上映会を10月14日(土)に行います。今回は、13時から「パッチギ」を上映し、15時10分から「パッチギ」の井筒和幸監督をお招きし、「スペシャルトークショー」を開催します。 また、11月3日(金)には「第56回やわたはま芸能文化祭」をコミカンにて行いますので、ぜひご来場いただけたらと思います。 報告は以上です。
教育長	ご質問はありませんか。
各委員	「なし。」
教育長	<b>4 議事</b> <b>(1) 議案</b> 今回は、議案がありませんので、次に移ります。
教育長	<b>(2) 報告・協議事項</b> ①学校再編整備第二次実施計画について、学校教育課長より説明をお願いします

す。

学校教育課長

お手元に8月30日神山小学校、9月14日川上小学校、9月21日双岩小学校で行われた保護者説明会での主な意見・質問をお配りしています。資料はありませんが、10月6日に川上小学校の2回目の保護者説明会が終わりました。神山小学校では、3校が統合した場合に八幡浜南小学校という名称は決定しているのかという質問がありました。川上小学校と双岩小学校では、スクールバスを利用して通学することを考えていますので、その場合の乗降場所はどこになるかなど、通学支援についての質問が多くありました。また、川上小独特の行事である「ひびき集会」は、新しい学校になればどのようなようになるのかなどの質問もありました。川上小学校の2回目の保護者説明会では、今年の10月から川上地区公民館に自主運営の児童クラブが開設されたのですが、統合後もそのまま継続されるのかという質問がありました。統合後もそのまま存続することが可能かどうか子育て支援課に確認する必要があるが、存続が難しい場合は、神山小の児童クラブを利用した後、スクールバスで帰宅する方法も検討する必要があると回答しました。これまでの保護者説明会をした感触としては、概ね保護者からの理解を得られているのではないかと考えています。

中学校につきましては、10月25日にコミカン忠八ホールにおいて、愛宕中・松柏中・八代中3校の地域説明会を予定しています。各学校及び地区公民館を通じて保護者や地域住民に案内文書を送付しています。

説明は以上です。

教育長

ご質問はありませんか。

成瀬委員

先ほどの説明の中で、川上地区には自主運営の児童クラブがあるとされましたが、どのように運営されているのですか。

学校教育課長

これは子育て支援課の所管となりますが、公設児童クラブがない小学校区に対して、自主運営するための補助を行っています。今年の10月から川上地区公民館に自主運営型の児童クラブを設置しており、保育士や教員のOBがスタッフとして、子どもたちに関わっています。

泉委員

全体を読んでもみましたが、通学支援の質問が多く、前期計画の保護者説明会の時のように地域が寂しくなるので反対というような意見はあまりないように思います。保護者の方には概ね理解されてきたということですか。

学校教育課長

子どもたちの数が減少しているという現状をこの3年間で、より認識をされたということだと思います。

泉委員 統合が前提だから校舎の耐震補強をしないのではないかというような意見も前期計画の保護者説明会では耳にしましたが、今回は、そのような意見はなかったということですか。

学校教育課長 今回も閉校予定の学校は修繕をしていないのではないかという意見もありましたが、昨年も今年も学校からの要望により修繕を行っています。川上小の木造校舎は、昭和34年に建てられたもので、当時の耐震基準はクリアしていましたが、現状で求められる耐震性能はないと説明しています。

泉委員 旧神山幼稚園の園庭をスクールバスの乗降場所に改修する計画が考えられていると思いますが、園庭はあまり広くないので、登校時間にスクールバスが集中した場合の安全上の問題はないですか。

教育長 スクールバスは、川上地区と双岩地区だけですので、到着時間をずらせば問題ないと思います。

学校教育課長 園庭だけでは狭いので、手前のフェンスや遊具類を除けば十分なスペースを確保できると思います。

山下委員 双岩小の保護者説明会では、「統合する1年前から子ども同士の交流を進めると聞いたが、保護者同士の交流も考えているのか。」という質問がありました。もし統合がなければ、このような交流はないということですか。

教育長 統合がなければ、保護者間交流の意見は出ていないと思います。

山下委員 統合を見据えた一歩先に進んだ考え方をを持った質問をしているように感じます。

教育長 他に何かありませんか。

各委員 「なし。」

教育長 **5 その他**

(1) について、学校教育課長補佐お願いします。

学校教育課長補佐 (1) 次回定例教育委員会の開催についてです。  
11月13日(月)15時30分から保内庁舎3階 第4会議室にて開催予定です。

(2) 令和5年度南予教育を考える集いの開催についてです。

11月14日(火)13時30分から愛媛県歴史文化博物館多目的ホールで開催となっています。出席される場合は、公用車で乗り合わせて行くようになりますので、委員の皆さまの出欠の確認をさせていただきます。出席される方はおられますか。

<確認中>

学校教育課長補佐

山下委員さんと成瀬委員さんが出席ということですので、集合時間と場所が決まりましたら連絡させていただきます。

(3) 総合教育会議の開催についてです。

11月29日(水)10時から八幡浜庁舎3階特別会議室で開催予定としています。教育委員の皆さまのご出席をお願いします。

(4) 先進地視察についてです。

お配りしています先進地視察の実施状況をご覧ください。例年、1月から2月に2日間の日程で実施しております。令和2年度と令和3年度は、コロナの影響により中止となりましたが、昨年度は3年ぶりに広島県東広島市に視察することができました。今年度も実施する方向でよろしいでしょうか。

各委員

「はい。」

学校教育課長補佐

実施するということですので、次回の定例教育委員会では教育委員さんから視察の時期、目的、視察先などの要望等をお聞かせください。よろしく申し上げます。

以上です。

教育長

(2)その他  
何かありませんか。

各委員

「なし。」

教育長

それでは、以上をもちまして令和5年10月第11回八幡浜市教育委員会定例会を終了します。ありがとうございました。

[閉会時刻：午後4時4分]

八幡浜市教育委員会会議規則第15条第2項の規定により、ここに署名する。

令和5年10月10日

教育長 井エ靖

教育委員 泉俊也

教育委員 山下貴満

教育委員 成瀬 いづみ

教育委員 佐々木広光